

PRESENTACION

Esta edición reúne los resultados de investigaciones llevadas a cabo por profesores y estudiantes de la Escuela Graduada de Administración Pública, así como de otras unidades, centros y agencias gubernamentales. La misma pone de relieve el interés de los distintos autores por diversos problemas que contribuyen, en alguna medida, a incrementar las actividades de investigación, que son necesarias para la producción de conocimientos utilizables.

Estamos conscientes de nuestra responsabilidad en la generación, transmisión y difusión de inteligencia, así como de promover la aplicación de los resultados de nuestras indagaciones.

El primer expositor, Laura L. Ortiz Negrón, presenta un "Estudio acerca de la viabilidad de un programa doctoral en la Escuela de Administración Pública". Este trabajo de naturaleza empírica recoge el sentir de estudiantes, profesores y administradores del sistema universitario en relación a las posibilidades de desarrollar un programa doctoral en Administración Pública. Resulta interesante el hallazgo que presenta la investigadora, que ocho de cada diez estudiantes declaró estar satisfecho con la instrucción recibida en nuestra unidad.

El ensayo siguiente: "La elenfantiasis de la Rama Ejecutiva: una síntesis empírica" por el profesor Manuel Angel Morales y el investigador Reinaldo González Colón explica político-organizacionalmente por qué el número de organizaciones que forman la Rama Ejecutiva del Gobierno de Puerto Rico ha ido en constante aumento.

A continuación, el profesor Angel Ruiz, del Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Sociales, expone consideraciones importantes sobre la problemática de la "Transformación estructural del sector de los servicios en Puerto Rico".

El profesor Angel M. Pacheco presenta los hallazgos de un estudio acerca de "El desarrollo del concepto de ley en niños y jóvenes puertorriqueños". Argumenta este certero investigador que es importante levantar inteligencia en torno al desarrollo de los juicios morales en los jóvenes puertorriqueños y las implicaciones de estos procesos para las gestiones de formulación de política pública.

Desde una perspectiva organizacional, el profesor Carlos A. Toro Díaz y el investigador José R. Tirado Pérez presentan una investigación relacionada con "El conflicto del rol ocupacional y variables correlativas en una agencia gubernamental puertorriqueña". Argumentan estos investigadores que es necesario reconocer el conflicto de roles como un problema concreto cuya administración contribuye a la ejecución más efectiva de la organización.

En un trabajo innovativo, desafiante y algo provocador el profesor Rafael L. Irizarry adelanta unos planteamientos epistemológicos en torno al problema de la generación e integración del conocimiento utilizable.

Los resultados del análisis posterior establecen la relación entre los cortes presupuestarios y las prácticas y procesos de personal a nivel de los gobiernos locales en Estados Unidos. Beth Walter Honadle, una economista del Departamento de Agricultura Federal discute la dinámica de los cortes presupuestarios; la relación entre los aumentos salariales y el empleo; aspectos de promoción, reclutamiento y retención.

Estamos anuentes de complacer a aquellos lectores que constantemente nos estimulan a hacer de este medio divulgativo uno de carácter más multidisciplinario